

Visita del Subsecretario del Ministerio de Agricultura a Estados Unidos y Canadá.

El Subsecretario del Ministerio de Agricultura se desplazó a Washington DC el pasado 13.5.2001 con objeto de iniciar una visita oficial a Estados Unidos y Canadá. Acompañaron al Subsecretario su Jefa de Gabinete y la Subdirectora General de Relaciones Agrarias Internacionales.

Reuniones con el Departamento de Agricultura de Estados Unidos La primera jornada de trabajo transcurrió durante el Lunes 14.5.2001 y durante la misma se celebraron reuniones técnicas con diversas agencias del Departamento de Agricultura competentes en asuntos que afectan a las relaciones bilaterales agrarias entre los dos países. Al Subsecretario también le acompañaba una delegación de FEPEX que además de visitar el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, realizó posteriormente una misión comercial por varios Estados.

De esta forma, la Delegación encabezada por el Subsecretario y asistida por los funcionarios de la Oficina de Agricultura de la Embajada en Washington, DC, se entrevistó con representantes del Servicio Exterior Agrario de Estados Unidos (*Foreign Agricultural Service*) con objeto de expandir las actividades de colaboración entre los Departamentos de Agricultura de ambos países en áreas de interés común, especialmente las relativas a la investigación sobre nuevas variedades de frutales de hueso, habiéndose firmado una declaración conjunta a este respecto.

Cabe asimismo destacar las reuniones que se han mantenido con el fin de facilitar la exportación de productos alimentarios españoles a Estados Unidos. Estas reuniones han tratado de solventar algunas barreras que todavía dificultan la exportación de productos españoles tales como normas de calidad (aceitunas de mesa), reglamentación sobre higiene de alimentos y sanidad animal (productos cárnicos, especialmente productos porcinos curados) y normativa sobre sanidad vegetal (frutas y hortalizas).

En el curso de estas reuniones se abordó un posible convenio de colaboración entre los servicios de inspección españoles y el Servicio de Comercialización Agraria de Estados Unidos (*Agricultural Marketing Service*) que permitiría el control en el puerto de origen de las normas de calidad estadounidenses, suprimiendo el control de calidad en el puerto de desembarque, el cual resulta especialmente oneroso para las aceitunas de mesa. Igualmente se discutió con el Servicio de Sanidad Vegetal y Animal (*Animal and Plant Health Inspection Service*) la autorización de importación de nuevos productos alimentarios españoles explorando para este fin vías para agilizar la realización de los correspondientes análisis de riegos fito y zoonosológicos. Por último, y con relación a la higiene de los alimentos, el Servicio de Inspección de Carnes de Estados Unidos (*Food Safety Inspection Service*, FSIS) ha devuelto a las autoridades españolas la facultad de certificar nuevas plantas procesadoras para la exportación de productos cárnicos a Estados Unidos. El FSIS había retirado esta facultad a las autoridades españolas a finales de 1997.

Reuniones con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La segunda parte de este viaje tuvo lugar en la sede del BID. De esta forma, el 16.5.2001, el Subsecretario del Ministerio de Agricultura y el Presidente del BID, Enrique Iglesias, firmaron la renovación del Acuerdo de Colaboración que regula las actividades de colaboración entre ambas entidades. Este acuerdo fue inicialmente firmado en Febrero de 1993 y fue prorrogado por cuatro años en Marzo de 1997. En el marco del mismo se han desarrollado diversas actividades de formación de expertos latinoamericanos en el sector agrario, parcialmente financiadas por el MAPA y AEI, así como diversas misiones de consultoría en las que ha participado también el MAPA.

La renovación de este Acuerdo por cuatro años adicionales se enmarca dentro del convenio general, firmado el pasado mes de Marzo, que rige las relaciones entre el Gobierno de España y el BID. Con esta renovación se pretende reforzar estas actividades así como explotar nuevas vías de cooperación que se centrarían principalmente en la contratación por parte del BID de expertos del MAPA para realizar tareas de consultoría en el campo agroalimentario así como la realización de proyectos en este sector en la región latinoamericana.

Con objeto de perfilar estas actividades, se mantuvieron con posterioridad a esta firma varias reuniones con expertos en agricultura del BID, especialmente con los especialistas en desarrollo rural y desarrollo sostenible en general. En ese sentido, el BID ha mostrado un gran interés en la experiencia que el MAPA puede aportar en el diseño e implementación de programas de desarrollo rural que pueden calificarse como "sostenibles" desde el punto de vista medioambiental, paisajístico y social.

En este contexto, se pasó revista al concepto de la multifuncionalidad en la Política Agraria Comunitaria y su repercusión en los Programas de Desarrollo Rural. El MAPA, en colaboración con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y el BID, organizará a finales de Junio de este año en Galicia un seminario sobre este tema.

Finalmente, el BID solicitó la colaboración del MAPA en la organización de dos talleres relacionados con a) análisis de las experiencias españolas en desarrollo rural y su aplicación en Latinoamérica y b) estudio del sistema de seguros agrarios en España y su aplicación en Latinoamérica. España accedió a prestar la colaboración pertinente en ambos asuntos.

Reuniones con la Administración Agraria de Canadá. La tercera parte de este viaje transcurrió en Ottawa (Canadá) a lo largo del 17.5.2001. De esta forma, el Subsecretario de Agricultura se entrevistó con el Ministro de Agricultura de Canadá, Lyle Vanclief. En el curso de esta entrevista Lamela y Vanclief analizaron cuestiones agrarias que atañen a ambos países, especialmente las relativas al comercio mundial de productos agrarios. En este contexto, se debatieron las perspectivas de la próxima ronda de negociaciones en la Organización Mundial de Comercio (OMC). Igualmente se plantearon cuestiones relativas a la orientación general de las políticas agrarias en Canadá y la Unión Europea y el futuro de las mismas a la luz de las mencionadas negociaciones de la OMC. En el marco de esta reunión, el Subsecretario se comprometió a informar directamente, a través de la Embajada, al Ministro de Agricultura de Canadá de las prioridades de España para la próxima Presidencia de la Unión Europea.

El Subsecretario también aprovechó este viaje a Canadá para realizar una serie de gestiones tendentes a facilitar la exportación de productos alimentarios españoles a Canadá. Con este fin, se entrevistó con el Presidente y Vicepresidente de la Agencia Canadiense de Higiene de los Alimentos (*Canadian Food Inspection Agency*, CFIA), Ron Doering y Peter Brackenridge, respectivamente. En esta reunión se discutió la agilización de una serie de expedientes que permitirán la exportación de productos porcinos curados (principalmente jamón serrano), productos avícolas, caballos y ciertas frutas y hortalizas. Asimismo, esta reunión ha servido para conocer el funcionamiento de la CFIA que puede servir como un referente para la constitución y desarrollo de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria.

Para cerrar este ciclo de reuniones, el Subsecretario se entrevistó con representantes de la agencia canadiense de seguros agrarios. El propósito de esta reunión fue doble: intercambiar las experiencias que ambas Administraciones han recopilado a través del seguimiento de los programas de seguros agrarios que han desarrollado a lo largo de su historia, y explorar las posibilidades de cooperación entre la agencia canadiense y ENESA.